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	迎		春		の	 ごあいさつ

ɹɹදऔకࣾɹҪ্ɹ

ɹ৽͚͋·͓ͯ͠ΊͰͱ͏͍͟͝·͢ɻ
ɹಡऀͷօ༷ʹ͓͔Ε·ͯ͠ɺ͓ ݈͔ʹ৽͍͠Λܴ͑ΒΕ·ͨ͜͠ͱͱ͓ܚͼਃ্͛͠·͢ɻ

ɹࡢ 2 ݄ʹϩγΞͷΫϥΠφʹର͢Δࣄ܉৵߈ͷχϡʔε͕͋Γɺੈքத͕Ꭵ͠·ͨ͠ɻ
ฏͷଚ͞ΛվΊͯͤ͞͡ײΒΕ·ͨ͠ɻҰࠁૣ͘ฏͳੈքʹͳΔ͜ͱΛفΔ͔ΓͰ͢ɻ

ɹ৽ܕίϩφΠϧεͷӨ͕ڹଓ͍͓ͯΓ·͕͢ɺεϙʔπ؍ઓίϯαʔτऩ༰ਓ੍͕ݶ
ղআ͞ΕΔʑɺগ੍͕ͣͭ͠ن؇͞Ε͖͓ͯͯΓίϩφલͷঢ়گͱ͖ۙͮͭͭ͋ΔΑ͏
Γ·͢ɻ͓ͯ͡ײʹ
ɹ·ͨɺւ֎͔Βͷೖࠃਓͷ੍ݶղআɺશཱྀࠃ行ࢧԉͰ֤ޫ؍ʹΘ͍͕͖ͬͯ·ͨ͠ɻ
͓ͯ͠Γ·͢ɻظΔ͜ͱΛ͕ܨʹԽੑ׆ࡁܦͷࠃ

ɹͯ͞ɺ2�21 � ݄ 1 ʹվਖ਼๏ྩ͕ࢪ行͞Ε 1  � ϲ݄͕ܦա͠·ͨ͠ɻ
ɹվਖ਼๏ྩࢪ行ޙͷ2�21ͷඃ͘ઢྔͷू݁ܭՌΛFBNews2�22 � ݄߸͓Αͼ2�2211
݄߸Ͱ͝հ͍͖ͤͯͨͩ͞·ͨ͠ɻόοΫφϯόʔweCͰ͝ཡ͍͚ͨͩ·͢ͷͰੋඇ͝
র͍ͩ͘͞ɻࢀ
ɹ؟ͷਫথମͷՁઢྔͷઢྔݶ͕Ҿ͖Լ͛ΒΕ·͕ͨ͠ɺํޢ๏ཧํ๏Ͱ͓Έ
ͷํ͍Βͬ͠ΌΔͷͰͳ͍Ͱ͠ΐ͏͔ɻ
ɹฐࣾͰօ༷ͷ์ࣹઢཧʹ༷ʑͳ໘Ͱ͝ࢀͯ͠ྗڠΓ·͢ɻ
ɹ͝ԕྀͳ͘د࠷ΓͷӦۀॴ·Ͱ͝࿈བྷ͍ͩ͘͞ɻ

ɹ·ͨɺຊ2�23 � ݄ʹฐཱࣾ�5पΛܴ͑·͢ɻ
ɹͻͱ͑ʹ͜Εօ༷ͷ͓ӄͱଘ͡·͢ɻຊʹ༗͏͍͟͝·͢ɻ
ɹҾ͖ଓ͖ɺօ༷ͷ์ࣹઢཧͷҰॿͱͳΔ͘ᬏਐͯ͠ࢀΓ·͢ɻ

ɹචͱͳΓ·͕ͨ͠ɺօ༷ͷ݈͝উͱӹʑͷ͝発లΛ৺ΑΓ͓فΓ͍ͨ͠·͢ɻ
ɹຊͲ͏ͧΑΖ͓͍͘͠ئਃ্͛͠·͢ɻ

දऔకձ ɹහాࡉ
ৗ  औ క  ҆ɹ߂ଇ
ৗ  औ క  ࠲ɹଠ
औ క  അɹҰ

औ క  খࢁɹॏ
औ క  ৽ాɹɹߒ
औ క  ඌ࡚ɹӳथ
 ࠪ  ຊᅷɹ
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「子孫に影響」40%が誤解

ɹ���ɻ͜ Εɺ2�2�ʹڥল͕࣮ͨ͠ࢪΞ
ϯέʔτʹ͓͍ͯɺࡏݱͷ์ࣹઢඃ͘Ͱੈ࣍
Ҏ߱ͷਓ（কདྷੜ·Εͯ͘ΔࢠଙͳͲ）
ͷ݈߁Ө͕ڹౡݝຽͷํʑʹ͜ىΔՄੑ
Ͱۉฏࠃɺͱճͨ͠ਓͷׂ߹Ͱ͢ɻશ͍ߴ͕
���ɺౡݝຽͰ2��ͱ͍͏݁ՌͰͨ͠

（図1）ɻ͜ΕΒͷ͕͔͍ߴ͍͔ɺਓʹ
Αͬͯड͚ࢭΊํ͕ҧͬͯવͰ͢ɻ͔͠͠ɺ
ΓɺݶΔਓ͕͍Δ͍ͯ͑ߟͱ͍ߴΔՄੑ͕͜ى

ྫ͑݁ࠗࠩผͳͲɺޡղภݟʹͭͳ͕Γ
·͢ɻ
ɹҰํɺࣹ์ࢠݪઢͷӨڹʹؔ͢Δࠃ࿈Պֶ
ҕһձ（6N4$&"3）ɺ2�2��2�21ใ
ΒΕͦ͏ʹͳݟڹӨ߁ॻͰɺকདྷతͳ݈ࠂ
͍ɺͱͷݟղΛग़͍ͯ͠·͢ɻ·ͨɺౡݝ

ʮݝຽ݈߁ௐࠪʯͷ්࢈ʹؔ͢ΔௐࠪͰɺ
ౡݝͰͷઌఱҟৗɾઌఱܗحͷ発ੜɺ
શࠃฏۉͱൺ͍ͯߴͷͰͳ͍͜ͱ͕
ࣔ͞Ε͍ͯ·͢ɻ

図 1　アンケート調査の結果

ˎ 4oJDIJSo ࣨࣄࢀཧ୲߁อ݈෦ɹ์ࣹઢ݈ڥলେਉڥ "8")0

「ぐぐるプロジェクト」のご紹介

小川総一郎＊
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プロジェクトの発足

ɹ͜ͷΑ͏ ͳഎܠΛड͚ɺখઘਐ࣍େਉ（࣌）
ͷͱɺෆ҆ޡղͷ১Λతͱ͠ ͨϓϩδΣ
ΫτΛ2�21 � ݄ʹ発（写真1）ͤ͞·ͨ͠ɻ
ɹʮֶͼɺΛͭΉ͙ʯɺʮਓɺொɺ৫Λͭͳ͙ʯɺ

ʮࣗ͝ͱͱͯͭͨ͠ΘΔʯΛΩʔϑϨʔζͱ
͠ɺͦΕͧΕͷඌͷ 1 จࣈΛऔͬͯɺʮ͙͙
ΔϓϩδΣΫτʯͱ໊͚·ͨ͠（図3）ɻ
ɹϓϩδΣΫτͷϩΰʹɺ࣋ଓՄͳ։発
ඪ（4%(sɿ4VsUBJOBCMe %eWeMoQNeOU (oBMs）
ͷؔ࿈͢Δΰʔϧͷϩΰ（図4）ͷ � ৭ΛऔΓೖΕ

͍ͯ·͢（ຊࢽࡶʮFBNewsʯϞϊΫϩͳͷͰɺ
ੋඇϗʔϜϖʔδΛ͝ཡԼ͍͞）ɻ্ड़ͷճׂ
߹Λ2�25·Ͱʹ2��ʹͤ͞ݮΔ ͱ͜Λඪʹ
ɺ5（図3）͛ܝ ͭͷۀࣄΛ行͍ͬͯ·͢（図5）ɻ
ɹͪͨࢲɺ͕ࣗڵຯΛ͍ͯͬ࣋Δ͜ͱʹؔ
ͯ͠ੵۃతʹใΛऩू͠ɺΞοϓσʔτ͠
͍͖ͯ·͢ɻ͔͠͠ɺؔ৺͕͔ͬͨΓɺࣗ ͱ
ؔ࿈͕গͳ͍߲ࣄʹ͍ͭͯɺաڈʹಘ͍ͨݹ
ࣝใͷ··Ͱࢭ·ͬͯ͠·͍ͬͯΔ͔
Ε·ͤΜɻ·ͨɺͨࣅΑ͏ ͳ༰ͷใ͔ΓΛ
ूΊΔ͋Γ·͢ɻใͷΞοϓσʔτ͕͞
Εͳ͔ͬͨΓɺภͬͨ͑ߟʹͱΒΘΕͯ͠·ͬͨ
߹ɺΒͣΒͣͷ͏ͪʹ୭͔Λই͚ͭͯ͠
͍ͨͮجʹΕ͕ੜ͡·͢ɻσʔλใڪ͏·

図 2　先天異常の発生率

写真 1　キックオフミーティングの様子 図 3　ぐぐるプロジェクトの目標
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ଟ༷ͳํ͑ߟଚॏ͞ΕΔ͖ͷͰ͕͢ɺଞ
ਓͷࠩผ͕ڐ༰͞ΕΔ ͱ͜ʹͳΓ·ͤΜɻͦ
͜ͰຊϓϩδΣΫτͰɺʮใͷΞοϓσʔτʯ
ͱʮࠩผɾภݟμϝઈରʯΛ֩ʹਾ͍͑ͯ·͢ɻ

大学・職域を対象とした取組み
「ラジエーションカレッジ」

ɹૅجࣝ৽ͨͳใΛΠϯϓοτ͍ͯ͘͠
͜ͱɺ์ࣹઢʹؔ͢Δෆ҆ͷܰݮޡղͷ
১ͷͰॏཁͳ࢟Ͱ͢ɻͦ͜ͰʮֶͿʯͷࣄ
ͳͲͷϥ࢈͜Ε͔Β݁ࠗɺग़ࡢͰɺۀ
ΠϑΠϕϯτΛܴ͑ΔେֶੜΛରͱͯ͠ɺࠓ
ࣾձਓͷօ༷ʹରΛ͛ɺʮϥδΤʔ
γϣϯΧϨοδʯͱଧͬͨ׆ಈΛελʔτ͞
ͤ·ͨ͠ɻ۩ମతʹɺηϛφʔಈըίϯς
ϯπΛ௨ͯ͠ɺجຊత߲ࣄͷशಘใͷΞο
ϓσʔτΛਤͬͯΒ͏औΈͰ͢ɻࡢɺ
4W(Zɺࣗવ์ࣹઢͳͲͱࣹ์ͨͬݴઢͷΠ
ϩϋɺނࣄ࣌ͷඃࡂঢ়͔گΒࡏݱͷ෮ڵ
ঢ়گɺݱͰͷίϛϡχέʔγϣϯɺޙނࣄͷ
ɺ͠ڙͳͲΛςʔϚʹʮֶͼͷʯΛఏڹӨ߁݈
શ͔ߍ��ࠃΒ1Ճ͍͖ͨͩ·ͨ͠ɻ͞ࢀʹ3�5໊
ΒʹɺʠͭͨΘΔදݱʡΛ͑ߟΔ͜ͱΛతͱ͠
ͨʮ発৴ͷʯΛઃ͚ɺ2 ͭͷ෦ʹ5�໊͕ࢀ

Ճ͠·ͨ͠ɻϓϨθϯςʔγϣϯ෦Ͱɺϓ
ϩδΣΫτͷഎܠૂ͍͕ಉੈʹΘΔΑ͏
ͳϝοηʔδΛͯ͑ߟΒ͍ɺͦͷϓϨθϯΛ
ऩ（図6）ɺ࡞Λެ։͍ͯ͠·͢ɻ
ɹ࡞ࢺ෦Ͱɺ์ࣹઢΛѻ͏ࣄʹै
Δஉੑͱࠗதͷঁੑ͕ɺ݁ࠗΛ৺͍ͯ͠ࣄ
͢Δ྆ʹઆ໌Λ͢ΔγʔϯΛऔΓ্͛ɺ

図 6　�プレゼンテーション部門
　　　優秀賞作品

図 7　台詞作成部門　優秀賞作品

図 5　ぐぐるプロジェクト　5つの事業
図 4　�ぐぐるプロジェクトと関係する

SDGsのゴール
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ࢺͷۭཝ෦Λ࡞͢Δͱ͍͏՝Ͱͨ͠ɻ
༏लΛडͨ͠ 3 ΛϓϩͷखʹΑͬͯ࡞
υϥϚԽ͍ͯ͠·͢（図7）ɻ

論文を科学的に読み解く

ɹຊࢽࡶ（FBNews）ΛखʹऔΔͷՊֶऀɺ
ͷͰɺʮΔʯ͢·͍ͯͬͷํଟ͍ͱऀڀݚ
ͷۀࣄʹ͍ͭͯ͝հக͠·͢ɻ
ɹੈͷதʹɺޡղΛট͘ใɺҹૢ࡞
Λ行͍ͬͯΔใɺͻ͍ͯσϚϑΣΠΫ
χϡʔε·Ͱແடংʹࢄཚ͍ͯ͠·͢ɻͨ͠
͕ͬͯɺʹͨ͠ใΛӏವΈʹ͢Δ͜ͱͳ͘ɺ
ଟ֯తʹஅ͢Δඞཁ͕͋Γ·͢ɻ͜Εֶ
ͷੈքʹͯ·Γ·͢ɻֶͷੈքͰͷ
ใɺݟͱ͑ݴɺૅͱͳ͍ͬͯΔͷ͕ɺ֤
ϥϘ（ࣨڀݚ）͔Βग़͞ΕΔҰͭҰͭͷจ
Ͱ͢ɻจɺδϟʔφϧʹΑͬͯͦͷ࣭ઍ
ࠩສผͰ͋Δͷͷɺ࠷ݶΫϦΞ͠ͳ͚Ε
ͳΒͳ͍߲ࣄɺจͱͯ͠ͷମ͕ࡋͬͯ
͍ΕɺࠪಡΛ௨աͯ͠ΞΫηϓτ͞Ε·͢ɻ
ͦͯ͠ɺੈؒʹެ։͞ΕͯॳΊͯɺͦͷ༰
͕ઐՈؒͰٞΛ͞Εɺ͕ٞੵΈॏͳͬ
ͯ৽ͨͳ͕ݟੜ·ΕɺΑΓ৴པੑͷ͍ߴ
ͳͲࠃɺؔػɺͦͷɺ͋Δ͍ެత͕ݟ
ͷݟղͱͯ͠ө͞Ε͍͖ͯ·͢ɻ͏ݴʹٯͱɺ
จ͕δϟʔφϧʹ͞ࡌܝΕΔ͜ͱͱՊֶత
ʹ৴པੑ͕͋Δ͜ͱΠίʔϧͰͳ͘ɺ͜ͷ
͜ͱΞΧσϛΞʹΛஔ͘ํʑʹͱͬͯप
ͷ࣮ࣄͰ͢ɻ45"1ࡉ๔จͦͷྫͰ͢
͠ɺۭͷڀݚΛͯ͠࡞ͨ͠ߘͱ͜Ζɺ͍
ΘΏΔϋήλΧδϟʔφϧʹΞΫηϓτ͞Εͨ
ͱ͍͏ྫࣄΒΕ͍ͯ·͢ɻ͜ΕΒۃͳ
ྫͩͱͯ͠ɺੈؒͰɺެ։͞Εͨจͷத
ɺʠՊֶతʹਖ਼͍͠ͷʡͱೝࣝ͞Ε͍ͯ
·͢ɻͦΕΏ͑ɺઐՈʹΑΔेͳٞΛ
ɺϓϨεϦϦʔε4N4͕ݟͳ͍··ͷܦ
Λհ֦ͯͨ͠͠ࢄ߹ɺޡղภݟͷݪҼͱ

ͳͬͯ͠·͏Մੑ͕͋Γ·͢ɻੈؒҰൠͷڵ
ຯΛऒ͘Α͏ͳจͰ͋ΕঘߋͰ͢ɻ
ɹ͜͏͍ͬͨྫɺౡୈҰྗࢠݪ発ిॴނࣄ
ΔจͰෳੜ͍ͯؔ͢͡ʹڹӨ߁ͷ݈ޙ
·͢ɻ͋Δڀݚάϧʔϓ͕ʮౡୈҰྗࢠݪ発
ిॴޙނࣄʹɺຊશࠃͰʓʓපͱ͍͏ઌఱੑ
（ଶͷҟৗܗػΒΕΔମͷݟʹ࣌ग़ੜ）ױ࣬
͕૿Ճ͍ͯ͠Δʯͱ͍͏λΠτϧͷӳޠจΛ
ެ։͠·ͨ͠ɻจதͰஶऀΒɺʮ૿Ճͨ͠
ड़͍ͯ͠ΔʹؔهҼ͖ͬΓ͠ͳ͍ʯͱݪ
ΘΒͣɺ͔͋ͨౡୈҰྗࢠݪ発ిॴ͕ނࣄ
ҼͰ૿Ճͨ͜͠ͱΛΘͤΔΑ͏ͳηϯηʔݪ
γϣφϧͳλΠτϧ͕͚ΒΕ͓ͯΓɺχϡʔ
ε4N4Λ௨ͯ͡ࠃ֎ʹ֦͠ࢄ·ͨ͠ɻޙʹ
ଞͷڀݚάϧʔϓ͕ҟͳΔݟղΛެද͠·ͨ͠
͕ɺҰ·ͬͨใʹ͔ͯͬܦ͕ؒ࣌Βର߅
͍ͯ͘͠ͷ༰қͰͳ͘ɺޡղภ͕ࠜݟ
͘ҰҼʹͳ͍ͬͯΔ͜ͱ͕૾Ͱ͖·͢ɻ
ɹͦ͜ͰʮΔʯͷۀࣄͰɺকདྷΞΧσϛ
ΞͷੈքͰ׆༂͢Δਓ͕ࡐଟֶ͍෦ͷֶੜΛ
த৺ʹɺ͜ͷΑ͏ͳഎܠΛͬͯΒ͍ɺใ
ͷ৴པੑղऍͷํ๏ͳͲʹ͍ͭͯͯ͑ߟ
Β͏ػձΛఏ͍ͯ͠ڙ·͢ɻಓͳ׆ಈͰ
͋Γ·͕͢ɺՊֶऀɺ༗ࣝऀͷօ༷ʹײڞ
͞Ε͍ͯΔऔΈͰ͢ɻ

その他の取組み

ɹ์ࣹઢʹؔ͢Δ߲ࣄɺҰൠͷํʹͱͬͯ
ೃછΈ͕ബ͘ɺܟԕ͞Ε͕ͪͰ͢ɻ͕ͨͬͯ͠ɺ
์ࣹઢʹؔ͢Δࣝ٧ΊࠐΈͰͳ͘ɺޡղ
ภݟɺࠩผʹ͍ͭͯ͑ߟΔաఔͰ์ࣹઢ
ౡͷ͜ͱͬͯΒ͑ΔΑ͏ʹͱɺ༰ʹ
ΛڽΒ͍ͯ͠·͢ɻࡢɺౡதԝςϨ
ϏͰͷ൪࡞（図8）ɺམޠՈɾ࢛ࡾܡࢯ
ʹΑΔɺ์ࣹઢΛςʔϚʹͨ͠མޠͷ࡞ɺ
ϝσΟΞެ͚։࠲ߨ（図9）ɺࣾձਓΛର
ͱͨ͠ܦηϛφʔ（図10）ͳͲΛ࣮͠ࢪ·ͨ͠ɻ
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ターゲットの特性を意識した情報発信

ɹҙܾࢥఆʹɺ߹ཧతͳҙܾࢥఆ͔Βܥ౷త
ʹҳ͢Δɺͭ·ΓόΠΞε͕ଘ͠ࡏ·͢ɻ
·ͨɺλʔήοτ（ใͷड͚ख）ɺͦͷಛ
ʹΑ͍͔ͬͯͭ͘ͷάϧʔϓ（ηάϝϯτ）ʹ
ྨͰ͖Δ͜ͱ͕ΒΕ͍ͯ·͢ɻͲ͏͍͏͜ ͱ
Ͱ͠ΐ͏͔ɻ͕ΜݕΛྫʹ͛ڍ·͢ɻ͕Μݕ

Λड͠ͳ͍ཧ༝ͱͯ͠ɺᶃ݈ࣗͩ߁
͔Βɺ͕Μʹጶ͍ͯ͠ױͳ͍ɺᶄ͕ࠪݕා͍ɺ
͕Μ͕͔ͯͬͭ͠ݟ·͏ͷ͕ා͍ɺᶅडͷํ
๏͕͔Βͳ͍ɺͱ͍͏ύλʔϯ͕͑ߟΒΕ
·͢ɻ͜͏͍༷ͬͨʑͳಛΛͨͬ࣋ηάϝϯ
τʹɺडΛק͢ΔಉҰͷϝοηʔδΛ発ग़
ͯ͠ɺޮՌతͱ͑ݴ·ͤΜɻ͜ͷ߹ɺ
ᶃʹରͯ͠ɺ発͕ݟΕΔͱਐ行͕Μʹͳͬ
ͯϦεΫ͕ߴ·Δ͜ͱɺᶄʹɺ͕Μ࣏༊Մ
ͳ࣬ױͰ͋Δͱઆ໌͢Δ͜ͱɺ͕ޮՌతͰ͢ɻ
ɹ์ࣹઢʹؔͯ͑͠ݴɺڵຯਂ͍݁Ռ͕ಘΒ
Ε·ͨ͠ɻ಄ͷʮੈ࣍ͷ݈߁Өڹʯʹؔ
͢ΔΞϯέʔτͰɺ݈߁ӨڹݟΒΕͦ͏ʹͳ
͍ɺͱ͍͏6N4$&"3ͷݟղΛࣄલʹఏࣔͯ͠
͔ΒΞϯέʔτʹճͯ͠Βͬͨ܈ͱɺఏࣔ
ͤͣʹճͯ͠Βͬͨ܈Ͱɺલऀͷํ͕݈
ߴ͕߹ͱׂ͍͑ͨߴΔՄੑ͕͜ى͕ڹӨ߁
͍ɺͱ͍͏݁ՌͰͨ͠ɻ҆શͱ҆৺ҧ͏ɺͱ
ྑࣖ͘ʹ͠·͕͢ɺ͜ͷ݁Ռɺ୯ʹՊֶత
มΘΒͳ͑ߟɺ૬खͷͯ͠ڙͷΈΛఏ࣮ࣄ
͍（Ͳ͜Ζ͔ɺෆ҆Λ૿ͤ͞ڧΔ）Մੑ͕͋
Δ͜ͱΛ͍ࣔࠦͯ͠·͢ɻ͜ΕΛ౿·͑ɺ͙ ͙Δ
ϓϩδΣΫτͰɺ୯ʹՊֶతݟͷΈΛҰํ
తʹఏࣔ͢Δํ๏Ͱͳ͘ɺηάϝϯτͷಛ
ʹԠͨ͡దͳϝοηʔδ発৴Λҙ͍ࣝͯ͠Δ
ͱ͜ΖͰ͢ɻ

最後に

ɹ͙͙ΔϓϩδΣΫτͷཧ೦͕ײڞΛੜΈɺࢀ
Ճऀ͔Βपғɺࣗ͝ͱͱͯͭͨ͠Θ͍ͬͯ
͘͜ ͱΛ͠ࢦɺޙࠓ׆ಈΛଓ͚ͯ·͍Γ·͢ɻ

小川総一郎
2��3 3 ݄ɺౡཱݝҩՊେֶҩֶ෦ଔɻઐ
ൻثՊֶɻಉେֶɺౡݝͷҩྍؔػΛத৺
ɻ2�21ۈʹ � লʹҠΓɺ์ࣹઢͷ݈ڥʹ݄
ௐࠪڀݚɺಛʹใ発৴ͱࡦΔෆ҆ରʹڹӨ߁
Λ୲͍ͯ͠Δɻۀࣄ

著者プロフィール

図 8　福島中央テレビでの作成番組

図 9　公開講座の様子

図10　�日経セミナー「リスクと付き合う
戦略　行動経済学から意思決定
を科学する」
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ɹFBNewsऔࡐ（ରஊNo.551߸2�2211݄߸）
Λ௨ͯ͠ɺதౡ ༟ ।ڭत（େࡕେֶ์ࣹ
ઢՊֶج൫ߏػ ์ࣹઢڭҭ෦ ।ڭतʗҩ
（ՊະདྷҩྍΠϝʔδηϯλʔ（݉）ڀݚܥֶ
ͱͷग़ձ͍͕͋Γɺେࡕେֶ ڭత์ࣹઢڞ
ҭϓϩάϥϜ$o�DSeBUJWe 3BEJBUJoO &EVDBUJoO
1SoHSBNNe（ҎԼʮ$3&1&ʯ）ˎᶃͷඞਢՊʹ
ࢦఆ͞Ε͍ͯΔ͍ͷਓࡐʹಈػ͚Λ
行͏ʮౡݝ௨Γ۠ मձʯݚઢࣹ์ڥ

（ҎԼʮ௨Γݚमʯ）ˎᶄʹֶ͍ͭͯͿػձΛ͍
ͨͩ ·͖͠ ͨɻ
ɹࠓճ � ݄1�（）ʙ � ݄23（ۚ）·Ͱ � 
ؒͷ௨Γݚमʹಉ行͍͖ͤͯͨͩ͞·ͨ͠
ͷͰ͝հ͍ͨ͠·͢ɻ

2022年　福島県浜通り地区 環境放射線研
修会 9月　飯舘班

ɹ௨Γݚमɺ � ݄ʹ 3 ճ࣮͞ࢪΕͨࣄલ
Βελʔτ͔（ՃࢀԕํͷֶੜweC）ٛߨ
͠ɺ � ݄ͱ � ݄ʹ͔Ε࣮ͯݚमΛେ۽ொ
͓Αͼ൧ؘଜͰɺͦΕͧΕ � ؒͷؒظͰ行
ΘΕ·ͨ͠ɻ
ɹࢀՃֶੜɺ૯1��໊ɻ
ɹ � ݄��໊ɺ � ݄5�໊ɺ֤ � ؒ
ɹେ۽ொͰͷ࣮ݚमɹ߹໊��ܭ
ɹ � ݄3�໊ɺ � ݄��໊ɺ֤ � ؒ
ɹ൧ؘଜͰͷ࣮ݚमɹ߹໊��ܭ
ɹେࡕେֶͷֶੜͪΖΜͷ͜ͱɺશࠃͷେ
ֶੜɺߴઐֶߍੜɺւ֎ͷେֶੜ（+45͞
͘ΒαΠΤϯεϓϩάϥϜͷֶੜ1�໊ɺΠϯυ
ωγΞڞࠃɺϚϨʔγΞɺϕτφϜࣾձओٛ

ɺ߈Ճɻֶɺઐࢀ͕（ͳͲ͔Βটᡈࠃڞ
ཧܥจܥΛΘͳ͍෯ֶ͍ੜ͕ू͍·͢ɻ͜
ͷଟ༷ੑ͕ͦ͜ɺݚमͷେ͖ͳಛͷҰͭͰ͢ɻ

࣮ݚम1�໊ҎԼͷ൝ʹ͔Ε׆ಈΛ͍
ͨ͠·͢ɻ
ɹ � ݄ͷ൝ͷΈɺ্هɺւ֎ͷେֶੜՃΘ
Γɺ֎ֶޠࠃ෦ઐ߈ͷֶੜಉ͡൝һʹߏ
͞Ε·͢ɻຊޠɺӳޠΛ͍͚ɺଌఆɺ
ඞཁͳ͕ޠ発ʹ行ΘΕɺઐతͳӳ׆͕ٞ౼
ۦɺλϒϨοτ༁ΞϓϦΛʹࡍ
͠ɺ͍͑ͨ༰͕߹͍ͬͯΔ͔ੵۃతʹί
ϛϡχέʔγϣϯ͍ͯ͠Δֶੜͷ࢟པ͠
͕͋͞Γ·ͨ͠ɻ

環境放射線実習（地元の方の山で葉や果
実、土壌を採取）

ɹނࣄ͔ޙΒͦͷ··ͷঢ়ଶʹอଘͯ͋͠
ΔཪࢁͰɺຊझࢍʹࢫಉ͍͍ͨͩͨݩͷํ
ͷްޚҙʹΑΓɺͦͷํʑͷࢲ༗Ͱɺݚम
औɺۭؒઢྔଌఆΛ࠾Δ༿ͷ͢༺ʹ
͍ͨ͠·͢ɻ
ɹ൝ͷօͰࢁͷܗঢ়͔ΒͲͷॴͰ࠾औ͢Δ
ͷ͕Ұ൪ྑ͍ͷͩΖ͏͔ʁ
ɹ͜ͷͷ༿Λ࠾औ͢Δʹɺ͍Ґஔͷ༿
ͱɺ্ͷํͷ৽ժͱͲͬͪΛ࠾औ͢Δʁ
ɹͷ࣮ࣗੜ͢Δɺ͖ͷ͜Λଌఆ͢ΔͱͲͷ
Α͏ͳ͕ࢉग़͞ΕΔͷͩΖ͏ɺ͑ߟΛ८Β
ͤɺօͰ͠߹͍Λ͠ͳ͕Βɺੜ͖ͨࡐڭͱͳ
ΔେͳࢼڥྉΛ࠾औ͠· （͢写真1、2、3）ɻ
ɹ࠾औͨ͠ࢼྉஸೡʹؼͪ࣋Γɺཌʮ൧
㕿ଜҬࡂηϯλʔʯʹͯɺཧ͠ɺ

福島県浜通り地区 環境放射線研修会
線量計測営業課　廣田　盛一　　　
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ྉͷଌఆ࣮शͱҠΓ·͢ɻࢼͨ͠
ɹ൝༷ʑͳֶੜʹΑͬͯߏ͞Ε͍ͯ·͢ɻ
ͦͷҝɺࣄલʹࢼྉ࠾औɺཧɺࢼྉ࡞ɺ
ଌఆͷٛߨΛड͢ߨΔͷͰ͕͢ʮ͍͟ɺ։࢝
͠·͠ΐ͏ʯͱͳΔͱɺ࠷ॳͳ͔ͳ্͔ख͘
͍͖·ͤΜɻҾͷઌੜɺࢼྉ࡞ʹ׳Ε
ֶͨੜʹͯ͑ڭΒ͍ͳ͕Βۀ࡞ΛਐΊ͍͖ͯ
·͢ɻ։15࢝ޙʹɺ൧ؘଜҬࡂηϯ

λʔͷ 1 ͕ࣨେֶࣨ͞ڀݚͳ͕Βͷޫܠͱ
มΘ͍͖ͬͯ·͢（写真4、5、6）ɻ

完成した試料を実際に測定

ɹଌఆͷࡍʹઢྔܭͷૢ࡞ɺόοΫάϥϯυ
ଌఆɺݕग़ثʹରͯ͠ࢼྉΛͲͷ༷ʹઃஔ͢
ΔͱΑΓྑ͘ଌఆͰ͖Δ͔ࢦಋΛड͚·͢ɻ

写真 2　試料として採取した葉

写真 3　土壌試料の採取 写真 4　一緒に参加された先生のお手本

写真 6　試料作成の様子写真 5　採取した葉の整理

写真 1　山中で葉の採取の様子
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൝һօͰ࠾͑ߟऔͨ͠ࢼྉͷ์ࣹઢྔΛͰ
Δ͜ͱ͕Ͱ͖·͢ɻͯݟ
ɹͦΕͧΕͷࢀՃऀɺআછ͞Ε͍ͯͳ͍
ॴͰ࠾औͨ͠ࢼྉͰ͋ΔͨΊɺઢྔߴΊͰ
ͳ͍͔ͱ͍ͨͯͬࢥͱ͓ͯ͠Γɺࣄલߨ
ٛΛֶ࠲Ͱཤमͨ͠ͱ͍͑ʮԿͱͳ͘์ࣹ
ઢාͦ͏ʯͱ͍͏ΠϝʔδΛ͍ͨͯͬ࣋Α͏
Ͱ͢ɻ
ɹࣗΒઢྔܭͰۭؒઢྔΛଌఆ͠ɺࣗୡͰ
ྉΛଌఆͦ͠ͷ݁ՌΛੳ͢ࢼڥऔͨ͠࠾
Δ͜ͱɺ͜ΕΒΛͱʹ͠ߟɾஅ͢Δػ
ձ͕Ͱ͖ͨͱ͍͏ͷɺ์ࣹઢͦͷͷ
ઢͷཧղ͕େ͖͘ਐΜͩॠࣹؒͩͬͨ์ڥ
ͷͰͳ͍͔ͱ͍ࢥ·͢（写真 7）ɻ
ɹࢼྉ࠾औͱଌఆ݁Ռ͔Βಘͨਖ਼͍͠ཧղͱ
ࣝΛڞ༗ֶͨ͠ੜɺϗςϧΓɺனؒ
ͷർΕͣͤݟ࿈͘·Ͱʮౡݝͷ࣮
ୡ͕͜Ε͔ΒԿΛͰ͖ΔͩΖ͏ࢲΛͬͨࡍ

͔ʁʯ༷ʑͳࢹ͔ΒҙݟΛग़͠߹͍ɺ͜Ε
͔Βͷ෮ڵΛՃͤ͞ΔͨΊͷະདྷ՝ɺ
۩ମతͳํࡦΛཱҊ͍͖ͯ͠·͢（写真 8）ɻ

地域との交流（震災当時のお話と現在まで
の復興過程を学ぶ）

ɹཧղ͕ਂ·ֶͬͨੜʹɺౡݝͷ֤۠ࢢ
ொଜͰɺࡂ࣌ͲͷΑ͏ͳʮ࣮ࣄʯ͕
発ੜ͍ͯͨ͠ͷ͔ɺॅຽͷํͲͷΑ͏ͳ͍
Ͱ͋ͬͨͷ͔ΛΔͨΊʹɺࡾय़ொˎᶅࡔຊொ
ΑΓɺ࣌ͷঢ়گΛ͔ࡉʹௌ͘ަྲྀձ͕͋Γ
·ͨ͠（写真9）ɻ
ɹޙࡂɺ౦᷂ྗిژౡୈҰྗࢠݪ発ిॴ
ͷ͕ނࣄ発ੜ͠ɺඃ͞ࡂΕͨ௨Γ۠ͷॅ
ຽͷํΛɺࡾय़ொͰड͚ೖΕΔආॴ։ઃʹ
ຉ͞Εɺආॅຽͷ݈֬߁ೝରԠʹਚྗ͞
Εͨ͜ͱɻͦͷ࠷தɺ҆ఆϤૉࡎΛͨͬ࣋
௨Γͷॅຽͷํ͔Β༻ʹؔ͢Δ࣭Λ͞
Εɺͦͷ࣌ɺॳΊͯ҆ఆϤૉࡎͷଘࡏΛ
Ѳͨ͜͠ͱɻ͔ͦ͜Βࡾय़ொຽͷҝʹɺ҆ఆ
ϤૉࡎΛೖख͢Δ·Ͱͷۤ࿑ɺॅຽ
͠ɺ༻Λଅͨ͠ޙͷɺ֤ํ໘͔Βͷࢦఠ
ʹର͢ΔରԠɻ࣌ͷۓு͕ײͱͯ͘ڧ
ΘΔΛௌ͘͜ͱ͕Ͱ͖·ͨ͠ɻ
ɹඇৗ࣌Ͱ͋Γɺ͔ͭ࣌ࡂɺ༷ʑͳใ͕
行͖ަ͏݅ԼͰɺਖ਼͍͠ใΛऔࣺબ͠ɺ
ͦΕΛ発৴͢Δ͠͞Λ͑Δݴ༿ͱͯ͠ɺ
Ұͭͷ܇ڭΛௌߨͷֶੜʹଃΒΕ͍ͯ·͢ɻ写真 7　試料測定の様子

写真 8　ホテルでの討論 写真 9　三春町坂本町長のお話を聴講する学生
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ɹʮใ͕গͳ͍தɺࣗͰਖ਼֬ʹใΛ֬ೝ
Ͱ͖ΔखஈΛͭ࣋͜ͱΛ͔ࠒΒཱ֬ͤ͞Δɻ
·͍݁͠ΛΠϝʔδ͠ɺਖ਼͍͠ใΛऔಘ
͢Δྗɺ૾ྗΛಇ͔ͤͯ΄͍͠ɻʯ
ɹࡔຊொͷݴ༿͕ҹʹΔؒ࣌Ͱͨ͠ɻ

中間貯蔵施設見学、東京電力㈱福島第一
原子力発電所の見学

ɹݚमϓϩάϥϜ � ʹதؒஷଂࣄใ
ηϯλʔͱɺ౦᷂ྗిژഇࢿྉؗɺഇ࡞
ɻֶݟΛݱۀ
ɹதؒஷଂࣄใηϯλʔͰɺআછʹΑ
Γੜͨ͡ഇغΛ࠷ऴॲ͢Δ·Ͱͷ
ؒɺ҆શʹஷଂ͞Ε͍ͯΔݱঢ়ΛόεͰࢦఆ
ϧʔτΛ८Γֶ͍ͨ͠ݟ·͢（写真10）ɻ
ɹଓ͍ͯ౦᷂ྗిژഇࢿྉؗʹͯ࣌ͷ༷
ͱͳΔݱނࣄɺޙΛվΊֶͯश͠ɺͦͷࢠ
౦᷂ྗిژౡୈҰྗࢠݪ発ిॴͷݟࢹ

ֶਐΈ·͢ɻ౦ऀֶݟͯʹྗిژ༻ͷόε
͕४උ͞ΕߏΛ८Γ·͢ɻंதಉ行͢Δ౦
ɺͦΕ͚ͷํͷ͝આ໌ʹ৺ʹࣖΛྗిژ
ͧΕͷं૭͔Β͑ݟΔ࣮ࡍͷ༷ࢠΛ֬ೝ͠ɺ
࣌ͷঢ়گɺࡏݱͷਐઆ໌͔Β౦᷂ྗిژ
ౡୈҰྗࢠݪ発ిॴͷഇఔɺޙࠓͷ
औΓΈʹֶ͍ͭͯͼΛਂΊ͍͖ͯ·͢（写
真11、12）ɻ

最終日

ɹ࠷ऴɺ࠷ऴ発දςʔϚʹਾ͑ΒΕͨ
ʮࣗͨͪʹԿ͕Ͱ͖Δ͔ʯΛ � ؒͷதͰ
ूத౼ͨ͠༰Λ·ͱΊɺ֤ʑ൝͕発දʹ
४උΛ行͍·͢ɻ͚ͨ
ɹඦฉҰݟʹ͔ͣͱ͍ݴ·͢Α͏ʹࣗ
ͷͰͱΒ͑ɺඓͰʹ͓͍ΛɺഽͰงғؾΛ
ݧܦΔ͜ͱͰֶ͔͠Ϳ͜ͱ͕Ͱ͖ͳ͍͡ײ
͜ͷݚमͰଟ͘ɺݱʹΛӡΜ͔ͩΒ͜
ͦΓಘͨࡂ࣌ͷ༷ࢠɺͦΕͧΕͷޚ
ཱͷํͷ෮ڵ·Ͱͷ͓ΛɺݱͰௌ͍ͨ
͜ͱͰಘͨ͜ͱ͕ͨ͘͞Μ͋ͬͨͱৼΓฦΔ
ֶੜ͕ଟ͔ͬͨΑ͏ʹݟड͚ΒΕ·ͨ͠ɻ
ɹ࠷ऴ発දʹ͚ͨ४උͷͰɺࢲୡ͕ɺ
ΛͲͷ༷ʹ͑ͯΏ͖͔͘ɺ࣮ࣄճͬͨࠓ
ͱͯ発లతͰɺࢹ͍͔Β܁Γग़͞ΕΔ
Ҋʹɺѹ͞ΕΔ໘͋Γ·ͨ͠ɻ
ɹࣗୡͱಉੈͷֶੜΛλʔήοτʹֶͼ
ͷػձΛఏ͢ڙΔɺ 1 ճ͚ͩͰͳ͘ෳճଓ

写真10　中間貯蔵施設見学

写真11　見学終了後の足裏サーベイ

写真12　東京電力㈱廃炉資料館見学
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͘ɺܧଓੑͷ͋Δମݧڞ༗Λ͛ΔࣄͷͰ
͖Δاըɺֻ͕͚ɺ෮دʹڵ༩͢ΔͷͰ
ͳ͍͔ͱͷଟ͘͏͔͕͍·ͨ͠ɻ
ɹ11ޙࡂ � ϲ݄͕ܦա͠ɺใಓͳͲΛ௨
ͯ͡෮༷͚ͨʹڵʑͳऔΓΈʹ͍ͭͯ発
৴͞Ε͖ͯ·͕ͨ͠ɺ௨ΓݚमͰಘ࣮ͨࣄ
ࢀՃֶͨ͠ੜʹ࣮֬ʹΠϯϓοτ͞Εɺ
ౡݝʹ͍ͭͯਂ͘Γେ͖ͳҰาΛ౿Έग़͢
ɻ（写真13、14）͢·͍ࢥձʹͳͬͨ͜ͱͱػ
ɹ෮ʹڵΔॾͷऔΓΈɺ͋Δಛ
ఆͷઐͷݟͷΈͰ͑͠·ͤΜɻ
ɹจཧͷ֞ࠜΛ͑ͨ૯߹తͳࢹΛ֬อ͠ɺ
෯͍ͷઐՈͱࣾձ͕࠷ʹڞળͷಓΛ
Γग़͞ͶͳΓ·ͤΜɻ࡞
ɹֶੜͨͪʠ௨Γ۠ͷࣹ์ڥઢɺ
େ۽ொͱ൧ؘଜͷ࣮ݚमʡʠౡͷ෮ڵʡ
͔Β์ࣹઢΛओ࣠ͱͨ͠Պֶతࣝෳࡶʹ
བྷΈ߹ͬͨࣾձత՝ʹֶ͍ͭͯͼɺόοΫ
άϥϯυͷҟͳΔؒಉ࢜Ͱ༷ʑͳҙݟΛ
発৴͠߹͏͜ͱͰଟ֯తͳࣝͱྗߟࢥΛ
ʹ͚Δ͜ͱ͕Ͱ͖ͨ͜ͱͱ͍ࢥ·͢ɻ
ɹ௨ΓݚमΛಈࠓʹػճࢀՃֶͨ͠ੜͷ
ํʑ͕ౡ෮ڵͷΈͳΒ༷ͣʑͳࣾձ՝ʹ
ର͠తح৺Λͬͯ৮ΛਤΓɺ֤
ͷઐՈҰൠࣾձͱڞಉ͠ͳ͕ΒΑΓྑ͍
ղܾ͚ͨྗͰ͖ΔਓʹͳΒΕΔࣄΛ
Γ·͢ɻ͓ͯͬئ

ɹɹɹɹɹɹɹɹɹɹɹɹɹɹɹɹɹɹɹɹ
ˎᶃେࡕେֶɹڞత์ࣹઢڭҭ

ϓϩάϥϜͷ͝հ
$o�DSeBUJWe 3BEJBUJoO
&EVDBUJoO 1SoHSBNNe（$3&1&）

ϗʔϜϖʔδɿIUUQs���www.SDOQ.osBLB�V.
BD.KQ�DSeQe�
ɹࢀՃՄରɺେࡕେֶʹࡏ੶͢Δશֶ
෦ੜ͕ରͱͳΓ·͢ɻ
ɹ$3&1&์ࣹઢʹབྷΉݚमϓϩάϥϜɺ
ଟذʹΘͨͬͨՊ͕༻ҙɺࢦఆ͞Ε͓ͯΓɺ
ඞཁڭՊΛमಘͯ͠ɺඞཁ୯Ґ͕·ͱ·Δ
ͱ$3&1&मྃͱͯ͠ೝఆ͞Εɺमྃূ͕त
༩͞Ε·͢ɻͦͷमྃূΛಘΔͨΊʹɺ༻
ҙɾࢦఆ͞ΕͨՊͷத͔ΒҙͰ͍͔ͭ͘
ͷڭՊΛબΜͰඞཁͷ୯ҐΛमಘ͢Δඞཁ
͕͋Γ·͢ɻ
ɹ্هͷ$3&1&ͦͷதͰɺౡݝ௨Γ
۠ मձඞਢՊͱͳ͍ͬͯݚઢࣹ์ڥ
·͢ɻ
ˎᶄ2�22ౡݝ௨Γ۠
ɹɹࣹ์ڥઢݚमձͷ͝հ
ϗʔϜϖʔδɿIUUQs���www.SDOQ.osBLB�V.
BD.KQ�KB�eW�JJUBUe�seNJOBS�2�22�seNJOBS.
IUNM
ˎᶅࡾय़ொͷ͝հ
ϗʔϜϖʔδɿIUUQs���www.
UowO.NJIBSV.GVLVsIJNB.KQ�

写真13　最終日の発表 写真14　研修最後の集合写真
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定位放射線治療

์ࣹઢྍ࣏ͷݪଇɺ์ࣹઢΛ͕Μපʹ
ूதͤ͞Δ͜ͱͰ͢ɻԾʹɺ์ࣹઢΛ͕Μࡉ
๔ʹ͚ͩશʹूதͤ͞Δ͜ͱ͕Ͱ͖ͨΒɺ
ແݶͷྔͷ์ࣹઢΛরࣹͯ͠ɺਖ਼ৗࡉ๔
ͷӨڹօແͱͳΓ·͢ɻ1���ͷ֬Ͱ͕Μ
ফ໓͠ɺ෭࡞༻θϩͱ͍͏ཧͷ͕ྍ࣏
ɻ͢·͠ݱ࣮
ɹͪΖΜɺ͜ͷཧશʹ࣮͞ݱΕͯ
͍·ͤΜ͕ɺը૾அরࣹٕज़ͷਐาʹ
Αͬͯɺཧͷ࢟ʹഭͭͭ͋͠Γ·͢ɻ
ɹ์ࣹઢྍ࣏ϋΠςΫҩྍͷ໊ࢺͱ͑ݴ
·͕͢ɺͳ͔Ͱɺ͕Μͷප͚ͩʹϐϯϙ
Πϯτʹ์ࣹઢΛूதͤ͞ΔʮఆҐ์ࣹઢ࣏
ྍʯ͕͞Ε͍ͯ·͢ɻ
ɹͦͷݪʮΨϯϚφΠϑʯͰ͢ɻ2��
ঢ়ʹྻ͠ɺ֤ઢٿΛԁݯͷίόϧτઢݸ
ϏʔϜΛҰʹूଋͤͯ͞ɺ͍ࡉΒग़Δ͔ݯ
ͷපʹूதͤ͞Δྍ࣏Ͱ͢ɻۚଐϑ
ϨʔϜͰ಄෦Λݻఆ͢Δ͜ͱͰɺ�.5ϛϦҎ
Լͷ͍ߴҐஔਫ਼͕ಘΒΕ·͢ɻ
ɹຊͰɺ1���ʹΨϯϚφΠϑͷୈ 1 ߸
౦େපӃʹಋೖ͞Ε·ͨ͠ɻͦΕʹઌ͕ػ
ͩͬͯɺ͜ͷஔ͕։発͞ΕͨεΣʔσϯ
ͷΧϩϦϯεΧେֶපӃͰݚमΛड͚ͨ͜ͱ
Λ͍ࢥग़͠·͢ɻ
ɹΨϯϚφΠϑྍ࣏ʮάϦΦʔϚʯͱ͍ͬ
発ੑͷजᙾΑΓɺʮసҠੑजᙾʯͷݪͨ
ɻ͢·͠شͰྗΛ発ྍ࣏

ਆܦ৫͔Β発ੜ͢Δݪ発ੑजᙾ
৫ͱͷ૬ੑ͕Α͍ͨΊɺपғછΈࠐΉΑ͏
ʹ֦͕Γ·͢ɻ͔͠͠ɺೕથഏͱ͍ͬͨผͷ
๔͕ʹసҠͯ͠ɺࡉΒ発ੜ͕ͨ͠Μ͔ثଁ
ਆܦ৫ͱੑ࣭͕ҟͳΔͨΊɺਖ਼ৗͷ
৫ͱͷؒʹਫͱ༉ͷΑ͏ͳڥք͕Ͱ͖·͢ɻ
ɹ͜ͷͨΊɺసҠੑजᙾͰɺφΠϑͷΑ
͏ͳΕຯΛͭ࣋ΨϯϚφΠϑ͕ͽͬͨΓͰɺ

ͷΰʔϧྍ࣏సҠ͕ྍ࣏ɺఆҐ์ࣹઢࠓ
υελϯμʔυʹͳ͍ͬͯ·͢ɻ

ఆҐ์ࣹઢྍ࣏ͷ࣍ͷඪతͱͳͬͨͷ͕ૣ
ʹͷഏ͕ΜͰ͢ɻ͔͠͠ɺट͔ΒԼͷ͕Μظ
͍ͭͯɺΨϯϚφΠϑͷΑ͏ͳϑϨʔϜʹΑ
ΔݻఆͰ͖·ͤΜɻ͞Βʹɺ͕Μࣗମٵݺ
ͱͱʹ࠷େ 2 ηϯνఔɺಈ͘ͷͰ͢ɻ
ɹ͜ͷͨΊಋೖ͞Εͨͷ͕ʮը૾༠ಋরࣹʯ
ʮ � রࣹʯͱ͍ͬͨ৽ٕज़Ͱ͢ɻϑϨʔݩ࣍
Ϝݻఆͷ͔ΘΓʹɺরࣹͷલʹྍ࣏ஔʹ
ଐ͢Δઐ༻$5Ͱഏ͕ΜͷҐஔΛܭଌͯ͠
ૂ͍ܸͪ͠·͢ɻੑٵݺҠಈʹରͯ͠ɺ࣏
ྍதͷഏ͕Μͷಈ͖ΛϦΞϧλΠϜʹ͍͔
͚Δʮඌরࣹʯ行ΘΕ͍ͯ·͢ɻ์ࣹઢ
·͞ʹਐ݄าͰ͢ɻྍ࣏

ͯ͞ɺ͜͏ͨ͠ߴͳ์ࣹઢྍ࣏Λ͑ࢧΔ
ͷ͕ɺʮҩֶཧ࢜ʯͱݺΕΔઐͷٕज़ऀ
Ͱ͢ɻԤถͰཧֶɾֶത͕࢜ҩֶཧ࢜
ͱͯ͠ҩྍݱͰ׆༂͓ͯ͠Γɺͦͷࣾձత
Ґɺೝඇৗʹ͍ߴͷ͕͋Γ·͢ɻ
ऩೖʹ͍ͭͯɺҩࢣʹഭΔֹۚͱݴΘΕɺ
ཧܥͷਓࡐʹͱͬͯɺັྗతͳ৬ۀͱ͞Ε
͍ͯ·͢ɻ͔͠͠ɺຊͰҩֶཧ࢜ͷೝ
ेͱͣ͑ݴɺΓखෆ͍ͯ͠·͢ɻ
ɹҩֶཧ࢜ͷࣄΛઐͱ͢Δਓࡐͱϙε
τΛ֬อ͢Δ͜ͱɺຊͷ์ࣹઢྍ࣏ʹ
ͱͬͯٸͰ͢ɻಛʹཧܥֶͷֶੜएख
Β͏͜ͱͯͬ࣋ຯΛڵʹࣄͷ͜ʹऀڀݚ
͕ॏཁͰ͢ɻ
ɹཧܥֶͷए͍ऀڀݚͷதʹֶཧ
ֶͷྗʹ༏Ε͍ͯͳ͕ΒɺେֶͳͲͷϙε
τ͕ۃʹগͳ͍ͨΊɺܙʹ༺ޏ·Εͳ͍ਓ
͕ͨͪଟ͍͘·͢ɻ൴Β͍ߴજࡏྗΛ
ΒɺຊͰଟ͘ͷ༏लͳཧ͔͢·͍ͯͬ࣋
༂ͯ͠Β׆ͱͯ࢜͠ग़ऀʹҩֶཧܥ
͍͍ͨͱ͍ͯ͑ߟ·͢ɻ
ɹ·ͩ·ͩɺΒΕ͍ͯͳ͍ҩֶཧ࢜Ͱ͢
͕ɺଟ͘ͷ༏लͳएऀ͕ҩֶཧ࢜Λ͢ࢦ
Α͏ͳͮ͘ڥΓ͕ඞཁͩͱ͍ࢥ·͢ɻ

東京大学医学部附属病院

中川　恵一
コラム

Column
49th
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ɹҩྍ҆શʹ์ࣹઢ҆શͷ؍ΛՃ͠ɺ
2�2� � ن行ࢪ行͞Εͨվਖ਼ҩྍ๏ࢪʹ݄
ଇ 1 ）ͱҩྍ҆શͷલఏʹͳΔ࿑ಇऀͷޢ
ʹؔ͢Δ੍نඋͷऔΓΈΛʮҩྍ๏ࢪ行
ʹͲͷΑ͏ͳΠϯύΫτΛݱଇͷվਖ਼ن
༩͍͑ͯ·͔͢ʁʯͰऔΓ্͛·ͨ͠ 1ɺ2 ）ɻ
ͦΕ͔Β 2 ͕ܦա͠·͕ͨ͠ɺօ༷ͷपล
Ͱ์ࣹઢ҆શʹཱͭมԽ͋Γ·ͨ͠Ͱ
͠ΐ͏͔ʁͦͷޙͷ੍ͷඋؚΊͯօ༷
ͱৼΓฦͬͯΈ͍ͨͱ͍ࢥ·͢ɻ

患者を守る前に医療従事者自身は守られて
いるか？

ɹ·ͣҩྍैऀࣄͷઢྔΛͯݟΈ·͠ΐ͏ɻ
FBNews No.5��（2�22. �）ʹΑΔͱɺྩ 3
ɹݸਓઢྔͷ࣮ଶ5BCMe 1 Dਫথମ ҩྍ
 ୯ͷ5�N4WΛ͑Δͷ͕33ਓͰ͋Γɺ
5 Ͱ1��N4Wʹ͜ͷ··ͩͱ౸ୡ͢ΔϨϕϧ
ͱͳΔ25N4WΛ͑Δͷ͕3�3ਓɺ2�N4WΛ
͑Δͷ͕35�ਓͱͳ͍ͬͯ·͢ 3 ）ɻి์ࣹ
ઢنࢭଇͷʮୈ��（）ʯʹΑΔͱ์
ࣹઢۀै͕ऀࣄड͚Δઢྔ͕ઢྔݶΛ
͑ͨͱ͖ͦͷࢫΛॴ࿑ಇج४ಜॺʹ
ใ͢ࠂΔ͜ͱ͕ۀࣄओͷٛͱͳ͍ͬͯ·͢ɻ
͜ͷखଓ͖行ΘΕ͍ͯΔͰ͠ΐ͏͔ʁ
ɹ͜ͷ੍ߏஙͷաఔͰͷ࿑ಇऀଆͷٞʹ
ΑΓ์ࣹઢྍΛड͚ΔऀױʹෆརӹΛ༩͑
ͳ͍Α͏ʹܦաાஔ͕͡ߨΒΕΔ͜ͱʹͳΓ

·ͨ͠ɻ۩ମతʹ์ࣹઢۀैऀࣄͷ͏ͪɺ
ःณͦͷଞͷదͳ์ࣹઢޢાஔΛͯ͡ߨ
ɺͳ͓ͦͷ؟ͷਫথମʹड͚ΔՁઢྔ͕
5 ؒʹ͖ͭ1��N4WΛ͑Δ͓ͦΕͷ͋Δ
ҩࢣͰ͋ͬͯɺͦͷ行͏ྍʹߴͷઐత
ͳࣝݧܦΛඞཁͱ͠ɺ͔ͭɺͦͷͨΊʹޙ
ऀΛ༰қʹಘΔ͜ͱ͕Ͱ͖ͳ͍ͷΛܦա
ાஔରҩࢣͱ͠ઢྔݶͷద༻ʹܦաાஔ
Λ͡ߨΔ͜ͱͱ͞Ε·ͨ͠ɻ
ɹ͜ͷܦաાஔରҩࢣɺྩ 5  3 ݄31
·ͰͷؒʹɺӴੜҕһձͷௐࠪ৹ٞͳͲΛ
ఆ͢Δ͜ͱʹͳ͍ͬͯࢦ͕ऀۀࣄͰɺ্ͨܦ
·͢ɻվਖ਼ిଇͷࢪ行（ྩ 3  � ݄ 1 ）
աાஔରܦΛࢣΔҩ͍ͯ͠༺ʹݱɺʹ࣌
ҩࢦʹࢣఆ͠Α͏ͱ͢Δ߹ɺվਖ਼ిଇ
ͷࢪ行ޙͳ͘ࢦఆ͢Δ͜ͱͱͳ͍ͬͯ·
͕ͨ͠ɺօ༷ͷपғͰ͍͔͕Ͱ͠ΐ͏͔ʁ
ɹ੨ཱݝதԝපӃͷҏ౻३ೋઌੜ͕ಛूΛ
୲ͳͬͨ͞ྟচܗ֎Պ ר55 2 ߸Ͱɺ

ʮܗ֎ՊҩͷہॴຫੑඃമʹΑΔછ৭ମ
ҟৗʯ͕औΓ্͛ΒΕͨΓɺຫੑ์ࣹઢো
Λ11�໊தͷ3�໊͕͍ͯ͠ݧܦΔ͜ͱ͕ࣔ͞
Ε͍ͯΔ͜ͱطʹ͓Βͤͨ͠ͱ͓ΓͰ͢
͕ 2 ）ɺҩྍैऀࣄͷ์ࣹઢޢΑΓػ
͢Δͷʹͳ͍ͬͯ·͢Ͱ͠ΐ͏͔ʁ
ɹҰํɺଟాॱҰઌੜ͔Βɺόϥϯεͷ
औΕͨରԠͷૌ͕͑͋Γ·ͨ͠ � ）ɻϦεΫͷ
ఔʹԠͨ͡ରԠͱͳ͍ͬͯΔͰ͠ΐ͏͔ʁ
ͬͱϦεΫͷରԠޭརओٛతͳ͑ߟ

ˎ *DIJSo :"."(6$)*ɹN10๏ਓ์ࣹઢ҆શϑΥʔϥϜɹཧࣄ

医療法施行規則の改正は現場に
どのようなインパクトを与えていますか？

2 年後のフォローアップ
山口　一郎＊
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͚ͩͰेͰͳ͘ެฏੑͷ֬อॏཁͰ
͠ΐ͏ɻ͜͜Ͱ͞ऀױΜͱҩྍैؒऀࣄͰ
ͷϦεΫͷ͕ΘΕΔ͜ͱʹͳΓ·͢ɻ
ɹྩ 3 ۀ্࣬ප発ੜঢ়ۀ）گछผɾ࣬
පผ）ʹΑΔͱʮి์ࣹઢʹΑΔ࣬පʯ݅
 2 Ͱɺ͜ͷ 2 ݅ʮమ߯ɾඇమۚଐ
ʯͰ͋Γɺްੜ࿑ಇল͔Βใ発৴͞Εͨۀ
ΘΕ·͕͢ɺอ݈ӴੜࢥΔͱ͍ͯ͠ࢦΛྫࣄ
ۀ � Ͱ͢ɻฏ25Ҏ߱Ͱɺʮి์ࣹ
ઢʹΑΔ࣬පʯɺอ݈ӴੜۀͰͷฏ3�
ͱฏ2�ʹ͓͚ΔͦΕͧΕ 1 ݅ͱͳͬ
͍ͯ·͢ɻʮి์ࣹઢʹΑΔ࣬පʯʹؔ͢
Δ౷ܭ৴པͰ͖Δͷͱͳ͍ͬͯͦ͏Ͱ
͠ΐ͏͔ʁ
ɹ࿑ಇऀͷ์ࣹઢമ࿐ঢ়گʹؔͯ͠ʮ؟ͷਫ
থମͷඃ͘ݶͷݟ͠ʹؔ͢Δݕ౼
ձʯͰɺ࣮ଶௐࠪͷ݁ՌΛݸʹجਓઢྔϞ
χλϦϯάͷෆे͞Λࣔͨ͠ڀݚ൝ͷσʔ
λ͕ެද͞ΕΔͱͱʹɺຊ์ࣹઢٕज़ֶ
ձͷڀݚ൝ͷσʔλΛجʹҩྍؔػͷ෦
ผɾ৬ۀผͷ์ࣹઢമ࿐ঢ়͕ٞگ͞Εɺ
ͱ͕վΊͯೝ͍͜ߴͰઢྔ͕ࢣޢͷࣨڸࢹ
ࣝ͞Εͨ͜ͱ͓͑͠·ͨ͠ɻऀױͷέΞ
ΑʹܭతͰ͋Δ߹ʹɺᰍ෦ͷઢྔݙʹ
ΔܭଌͰ 1 ϲ݄ؒͰ1�N4Wʹୡ͢Δ͜ͱ
͋ΔΑ͏Ͱ͢ɻ
ɹօ༷ͷ৬Ͱ͍͔͕Ͱ͠ΐ͏͔ɻҩྍ҆
શ෦ͷࢣޢͷதʹ*73ʹैݧܦͨ͠ࣄ
Λํ͓ͭ࣋ΒΕ·͢ͷͰɺ์ࣹઢͷݚमͷ
ըʹؔͯ͠ɺͥͻɺҩྍ҆શ෦ͱͷ͝૬ا
ஊΛਪ͍͖ͤͯͨͩ͞·͕ͨ͠ɺԿΒ͔ͷ
Έʹͭͳ͕Γ·ͨ͠Ͱ͠ΐ͏͔ʁ์ࣹઢ҆શࢼ
ͷڭҭݚमɺ์ࣹઢ෦͚ͩͰͳ͘ҩྍ҆શ
෦ͱ࿈͕ํͨ͠ܞΑΓػ͢ΔΑ͏Ͱ͢ɻ
図 ໐๏ʹΑΔઢྔଌఆɺڞεϐϯࢠ1ి

໐๏ʹΑΔઢྔଌఆΛ͍ࣔͯ͠ڞεϐϯࢠి
·͢ɻ͜ͷํ๏์ࣹઢরࣹʹΑΓࣃʹੜ
͞Εͨ҆ఆͳϥδΧϧΛݕग़ͯ͠ઢྔΛਪܭ
͢ΔͷͰ͢ɻࢣޢͷํʹؔͯ͠ɺ͜ͷ
ঢ়͕گ͘ଓ͘ͱτϦΞʔδ༻ʹ։発ͨ͠ײ

͕ྼΔஔͰ৴߸͕ݕग़͞Ε͍ͯ·͢ 5 ）ɻ
աڈʹ์ࣹઢമ࿐Λड͚ͨํʑʹ͝ྗڠΛ͍
͚ͨͩΔͱ͋Γ͕͍ͨͰ͢ɻ
ɹଌఆͷ༷ࢠΛಈըʹ͍ͯ͠·͢Bɻ͝ڵຯͷ
͋Δํޱࢁ（ZBNBHVDIJ.J.BB!OJQI.Ho.KQ）·
Ͱ͝࿈བྷ͍ͩ͘͞ɻ

患者の放射線安全確保で何らかの向上は
見られたか？

ɹ͜ͷলྩվਖ਼Ͱɺྍ༻์ࣹઢʹΔ҆
શཧମ੍ͷཱ֬Λ͠ࢦɺᶃ҆શཧ
ऀͷஔɺᶄ҆શཧࢦͷࡦఆɺᶅ҆શར
༻ͷͨΊͷݚमͷ࣮ࢪɺᶆઢྔཧͱઢྔه
ʹ͍ͭͯنఆ͞Ε·ͨ͠ɻʮᶆઢྔཧͱ
ઢྔهʯɺ̭ઢಁࢹ̭ઢ$5ͷΑ͏ʹ
ൺֱతઢྔ͕େ͖͍ࠪݕखٕΛରʹͨ͠
ͷͰ͋Γɺஔʹࣗಈతʹه͞ΕΔใΛ
Δ͜ͱ͕ఆ͞Ε͍ͯ·͕͢ɺϕʔε͢༺׆
ʹ͋ΔͷɺஅߟࢀϨϕϧͰ͢ɻ
ɹͦΕͧΕͷऀױʹͱͬͯඞཁͳ์ࣹઢྍ
ɺපঢ়ͳͲʹΑΓେ͖͘ҟͳΓ·͢ɻैͬ
ͯɺ࿑ಇऀͷΑ͏ʹऀױͷݸਓઢྔʹݶΛ
ઃ͚Δ͜ͱదͰ͋Γ·ͤΜɻԿނͳΒɺ
ઢྔݶΛઃ͚Δ͜ͱɺ͋Δ͖ྍΛ
͛Δ͜ͱʹͳΓ͔Ͷͳ͍͔ΒͰ͢ɻ

図 1　電子スピン共鳴法による線量測定

̰ IUUQs���ZoVUV.Ce�B:6S-oO8SoD
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ɹஅߟࢀϨϕϧɺ์ࣹઢஅͰ௨ৗ༻͍
ΒΕΔඪ४తͳઢྔΛௐࠪ͠ɺ͜Εʹ͍ͮج
ͯಋೖ͞ΕΔͷͰ͢ɻಋೖ͞Εͨஅߟࢀ
ϨϕϧɺͦΕͧΕͷҩྍؔػͰஅʹ༻͍
Δ์ࣹઢྔͱൺֱ͞ΕɺͦΕͱେ͖͘ҧΘͳ
͍͜ͱΛ֬ೝ͢Δ͜ͱʹΑΓ࠷దԽΛਐΊΔ
πʔϧͱͯ͠༻͞Ε·͢ɻͪΖΜݸʑͷױ
ऀͰͦͷମ֨පଶʹΑͬͯ༻͍Δ์ࣹઢ
ྔ͕େ͖͔ͬͨΓখ͔ͬͨ͞Γ͢ΔͷવͰ
͕͢ɺͦͷҩྍؔػͷฏۉతͳ์ࣹઢྔ͕ཧ
༝ͳ͘அߟࢀϨϕϧͱִ͍ͨͬͯΔͱ͢Ε
վળ͖͢Ͱ͋Δͱ͑ߟΒΕ͍ͯ·͢ɻ
ɹஅߟࢀϨϕϧͷઃఆɺྟচઢྔͷஅࢀ
ͷঢ়ऀݕɺඃʹূݕϨϕϧͷద߹ੑͷߟ
ଶɺྍͷతɺઢྔଌఆɺը࣭ͷ୲อɺࡱ
Өثػͷઃܭɺ࣭อূɾอकཧͳͲͷଟ
͘ͷཁૉ͕ؔΘ͖ͬͯ·͢ɻ
ɹྫΛ͛ڍΔͱɺ̭ઢ$5Ͱදࣔ͞ΕΔࡱӨ
ઢྔ$5%*ͷѻ͍͕ثػϝʔΧʹΑ༷ͬͯʑ
Ͱ͋ΓɺࡱӨ݅ࣗಈదਖ਼ԽػΛͨ͠ࡌ
̭ઢ$5ͰɺثػϝʔΧͷઃܭɾॳظઃఆɾ
νϡʔχϯάʹࡱӨઢྔ͕ґଘ͠ɺ֤ҩྍࢪ
ઃ͚ͩͰஅߟࢀϨϕϧʹରԠ͖͠Εͳ͍
͜ͱ͕໌͖ͯ͠·ͨ͠ɻੈچͷ$5ஔ
ͰࡱӨ͕݅ݻఆతͰ͋ͬͨ࣌ͱஅࢀ
ࡏݱϨϕϧͷ֓೦͕େ͖͘มͭͭ͋͠Δߟ
Ͱɺదਖ਼ͳࡱӨઢྔͷ࣮ݱʹثػͷઃܭɾ
࣭อূɾอकཧ͕ݤͱͳΔͷͰ͢ɻ͜ͷ
Α͏ʹஅߟࢀϨϕϧҩྍ์ࣹઢʹؔΘΔ
ଞͷཁૉͱΓ͢͜ͱ͕Ͱ͖·ͤΜɻஅ
͍༺ଌͰ͖ΔྔΛܭϨϕϧɺෛ୲ͳ͘ߟࢀ
͓ͯΓɺ֤ҩྍؔػͰͷϨϕϧΛͦΕͧΕ֬
ೝͰ͖ΔͷͰɺ݁Ռͱͯ͠ɺ͠ෆదͳ
खٕͰ͋ͬͨͱ͢ΔͱɺͦΕΛվળͰ͖ΔՄ
ੑ͕͋Γ·͢ɻ
ɹ͜ͷ੍ྍใुվఆͱ࿈ಈ͓ͯ͠Γɺ
ը૾அཧՃࢉ 3 ʹରԠͯ͠ຊҩֶ์ࣹ
ઢֶձͰɺը૾அཧೝূ੍ӡ༻͞
͍ͤͯ·͢ɻը૾அཧೝূߏػͰ֤ࢪ
ઃ͔Βఏग़͞Εͨࢿྉʹ͍ͯͮج৹͕ࠪͳ͞

Ε͍ͯ·͕͢ɺ͜ͷ৹ࠪͷࡍʹཁ͢ٻΔΤϏ
σϯεޙࠓɺΑΓ۩ମతͳͷʹͳΔΑ͏
Ͱ͢ɻ·ͨɺ์ࣹઢྍʹ͓͍ͯਖ਼ੑͷ֬
อͦͷલఏͱͳΔॏཁͳ֓೦Ͱ͢ɻຊҩ
ֶ์ࣹઢֶձͰɺʮਖ਼Խͱ࠷దԽʯΛؚΉ
Cɻ·ͨɺຊҩ͢·͍ͯ͠ڙमϏσΦΛఏݚ
ɻ$͢·͍ͯ͠ڙΛఏࡐڭձͰɺಉ༷ʹಈըࢣ

患者として貢献できそうですか？

ɹҩྍؔػͰ̭ઢ$5ࠪݕΛड͚ͨ͋ͳͨɺ
์ࣹઢͷ͜ͱ͕ؾʹͳΔ߹ʹɺ͕ࣗ͝ड
͚ͨઢྔΛͯ͑ڭΒͬͯͦͷ์ࣹઢമ࿐ʹ
ΑΔଛࣦ༨໋ఏࣔͯ͠Β͑ΔͰ͠ΐ͏ɻ͜
͜Ͱҩྍैऀࣄͱͷίϛϡχέʔγϣϯ͕ඞ
ཁʹͳΓ·͕͢ɺ์ࣹઢ҆શϑΥʔϥϜͰ
2�2�1�݄1�ʹୈ�5ճ ์ࣹઢڀݚޢձ

ʮ͞ऀױΜͷඃ͘આ໌Λ͑ߟΔʵҩྍඃ
͘ͷਖ਼Խͱ࠷దԽʵʯΛ։͠࠵·ͨ͠ɻ֓
ཁҰൠʹެ։͞Ε͍ͯ·͢ͷͰ͝ڵຯͷ
͋Δํ͓ಡΈ͍ͩ͘͞EɻҩྍͰͷ์ࣹੑ
࣭ͷར༻Ͱɺ์ࣹੑഇغͷ՝͕ະͩʹ
ղܾ͠ͳ͍··ͱͳ͍ͬͯ·͢ɻ͜ͷΑ͏ͳ
Λղܾ͢ΔͨΊʹίϛϡχέʔγϣϯ͕ඞ
ཁͱͳ͍ͬͯ·͢ɻ

核医学治療における特別措置病室制度の
導入

ɹιϚτελνϯड༰ମཅੑͷਆܦൻजᙾ
ͷྍ࣏ༀͱͯ͠-V�1��Λ༻͍ͨϧςνϜΦΩ
ιυτϨΦνυͷൢചঝೝ͕2�21 � ݄ʹ

̱ ެӹࣾஂ๏ਓ ຊҩֶ์ࣹઢֶձɹ์ࣹઢ҆શ
ཧҕһձɽྍ༻์ࣹઢͷ҆શར༻ͷͨΊͷ
͍ͯͭʹमϏσΦͷެ։ݚ
IUUQ���www.SBEJoMoHZ.KQ�NeNCeS@JOGo�Oews@
NeNCeS�2�22��22@�1.IUNM

̲ ຊҩࢣձɽҩྍؔػͰͷྍ༻์ࣹઢͷ҆શ
ར༻ͷݚम（ಈըΛ༻͍ͨݚम）ʹ͍ͭͯ
IUUQs���www.NeE.oS.KQ�EoDUoS�sJeO�s@
sJeO�����21.IUNM

̳ IUUQs���www.SsG.oS.KQ�eWeOUs@QBsU.IUNM
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ຊͰಘΒΕ·ͨ͠ɻຊ
ͷຊͰͷಋೖ͕ؔྍ࣏
Βͪ·Ε͍͔ͯऀ
·͕͢ɺͦͷීٴͷͨΊ
ʹྍ࣏පࣨͷ֬อ͕ඞ
ཁͰ͢ɻ͜ͷͨΊɺ2�21
 � ݄ʹ։͞࠵Εͨୈ 1
ճҩྍ์ࣹઢͷదਖ਼ཧ
ʹؔ͢Δݕ౼ձͰҰൠͷ
පࣨΛҰ࣌తʹཧ۠Ҭͱ͠ɺϙʔλϒϧτΠ
ϨΛઃ͚ͨಛผાஔපࣨ׆༻͢Δ͜ͱͱ͞Ε
·ͨ͠ɻ͜ͷ࣌ʹຊ֩ҩֶձͰްੜ࿑ಇ
ՊֶڀݚͷՌͱͯ͠์ࣹઢ҆શ֬อʹؔ
͢ΔϚχϡΞϧΛఏࣔ͠ɺಛผાஔපࣨʹؔ͠
ͯ༰ثదʹऔΓѻ͏͜ͱٻΊ͍ͯ
·͕ͨ͠ɺશࠃอ݈ॴձͱຊྍ์ࣹઢٕ
ձ͔ΒɺͦΕͧΕ์ࣹઢ҆શ֬อͷͨΊͷํࢣ
Γ·ͨ͠ɻ͕͋ݟͷ͋ΓํΛఏ͖ࣔ͢ͱͷҙࡦ
ͦ͜Ͱɺ-V�1��Λ༻͍ΔಛผાஔපࣨͰͷऀױ
ͷഉᔔʹؔ͢Δ์ࣹઢ҆શධՁΛࢼΈ·ͨ͠
ͷͰɺͦͷ݁ՌΛࣔ͠·͢� ）ɻ͜͜Ͱͷతɺ
༰ثΛదʹऔΓѻ͏ͨΊͷཁ݅ͳͲಛผા
ஔපࣨΛӡ༻্ͷ์ࣹઢ҆શ֬อࡦΛ໌Β͔ʹ
͢Δ͜ͱͰ͢ɻͦ͜Ͱɺ༰ثͷः͍ͷ
݅ΛมԽͤ͞ɺ༰ثपลͷઢྔΛ1)*54
3.2��Λ༻͍ͯ͠ࢉܭ·ͨ͠ɻ·ͨচͷԚછΛ
ఆͯ͠खͷൽෘͷجఈࡉ๔ͷٵऩઢྔΛ͠ࢉܭ
·ͨ͠ɻ
ɹ݁ՌΛ図2ʹࣔ͠·͢ɻް͞ 3 ᶲͷమः͍
ମΛ༻͍Δͱ3 (BRͷ-V�1��ΛؚΉ༰͔ث
Β 3 NͷڑͰɺচ͔Β5�ɻ 1��ᶲͷ͞ߴͰ
�.2�4W�I（ 3ؒͰ12�4W）ͱͳΓɺް 1͞5ᶲ
ͷίϯΫϦʔτͰःΒΕͨྡͷࣨͷน͔Β1 Nͷ
）Ͱ�.1�4W�Iڑ 3ؒͰ � �4W）ͱͳΓ·͠ ͨɻ
·ͨ໘ੵ͕1�ὔͰްΈ 1 ᶱͷ-V�1��Λ1�.BR
ؚΉԁ൫ঢ়ͷਫઢ͕ݯচʹ͋Γɺচ͔Βߴ 1͞�
ᶲʹख͕͋Δͱ͢Δͱɺखͷൽෘͷجఈࡉ๔ͷ
͠·ऩઢྔ�.1N(Z�NJOͱͳΓٵ ͨɻ͜ͷ͜
ͱ͔Βదʹः͍Λ༻͍Δ͜ͱͰपลͷઢྔ
ेʹখ͘͞ Ͱ͖Δ͜ͱ͕֬ೝͰ͖·͠ ͨɻඞ

ཁͳः͍ɺ 3 ϲ݄ؒͳͲͷධՁؒظͰͷ
ґଘ͠·͕͢ɺ͜ͷΑʹڥճपลྍ࣏
͏ʹγϛϡϨʔγϣϯࢉܭͰূݕͰ͖·͢ɻ
ɹҩྍ͔ؔػΒެڞԼਫʹ์ྲྀ͢Δഉਫதͷ
-V�1��ͷೱɺ͠ͳͯ͘ेʹখ͘͞
ͳΔͱ͑ߟΒΕ·͕͢ɺපࣨͷτΠϨʹഉᔔͤ
ͣɺઢݯͱͳΔഉᔔΛؚΉ༰ثΛӡൖ͢Δ͜
ͱ͕ఆ͞Ε͍ͯ·͢ɻ͜ͷ߹ɺࢣޢͷ
ઢྔ͕૿͑Δ͚ͩͰͳ͘ɺॏྔऔΓѻ͍ͷ
ྀඞཁͱͳΓɺ֤ࢪઃͰ࠷దͳ์ࣹઢޢͱ
ͳΔΑ͏ͳڥۀ࡞ཧ͕ٻΊΒΕΔͰ͠ΐ͏ɻ
·ͨɺ-V�1��ΛؚΉഉᔔ͕চʹ࿙Εͨ
߹ͷରԠͰЌઢͷྀߟٻΊΒΕ·͢ɻ͜
ͷݕ౼Ͱɺదͳः͍Λ༻͍Δ͜ͱͰࣨ
ͷઢݯʹ༝དྷͨ͠ઢྔΛेʹখ͘͢͞Δ͜ͱ
͕Ͱ͖ɺ-V�1��ΛؚΉഉᔔ͕চʹ࿙Εͨ
߹ͷରԠͰɺ࿙͍͑ͨ͠ྔʹԠͨ͡ର
Ԡ͕ٻΊΒΕΔ͜ͱ͕໌Β͔ʹͳΓ·ͨ͠ɻ

核医学治療施設での公共下水への排水の
放流時の放射性濃度

ɹ৽͍ٕ͠ज़ͷ発లʹ͍֩ҩֶྍ࣏ͷ֦େ
͞Ε͍ͯ·͕͢ɺ์ࣹੑഇӷͷॲཧ͕ظ͕
์ࣹઢཧ্ͷ՝ͱͳ͍ͬͯ·͢ɻಛผાஔ
ප੍ࣨͷಋೖͰ์ࣹੑഇӷͷཧ͕ϙ
ΠϯτͷҰͭʹͳΔͰ͠ΐ͏ɻւ֎Ͱࢪઃͷ
ಛੑʹԠͨ͡ཧ͕行ΘΕ͓ͯΓɺ֤ࠃͰ
ରԠ͕ͳ͞Ε͍ͯ·͢ɻͦ͜ͰɺͦΕ੍نͨ͠
ͧΕͷ֩ҩֶࢪྍ࣏ઃͷಛੑʹԠͯ͡ɺެڞ
Լਫͷഉਫͷ์ྲྀ࣌ͷ์ࣹੑೱͷࣄલධ

図 2　特別措置病室の蓄尿容器周囲の線量分布

FBNews No.553 （'23.1.1発行）

1�



Ձ͕Ͱ͖ΔΑ͏ࢉܭ๏Λݕ౼͠·ͨ͠ͷͰɺͦ
ͷ݁ՌΛࣔ͠·͢（ޱࢁҰ ాߒਓ BOE ࡉ
ᚸ 2�21C）� ）ɻ*�131ͱ-V�1��ΛͦΕͧΕ༻͍
ͨ֩ҩֶྍ࣏Λରʹͯ͠ɺ์ࣹੑഉਫઃඋ
Λઃ͚ͨ߹ͱҩྍؔػશମͷެڞԼਫͷ
์ྲྀਫྔΛ༻͍ͨ߹ͷͦΕͧΕͷධՁ๏Λ
ൺֱ͠·ͨ͠ɻ์ࣹੑഉਫઃඋΛઃ͚ͨ߹
আࢪઃͰͷ์ࣹੑϤૉͷัଊΛྀ͠ߟ·
ͨ͠ɻ·ͨɺ-V�1��ͰถࠃͰ͜ͷࠞೖΛݮਰ
อͷର֎ʹ͞Εͨ-V�1��Nͷࠞೖྀ͠ߟ
·ͨ͠ɻͦͷ݁Ռɺ*�131ͰɺऀױҰਓ͋ͨΓ
ͷ༩ྔ3.�(BRͰຖि 1 ճͷ͕ྍ࣏行ΘΕɺ
ഉਫͷࠞೖׂ߹Λ�.�ͱͨ͠߹ɺ12�ؒͷ
์ஔ͕֬ؒظอͰ͖Δͱ1 ͭͷ์ࣹઢྍ࣏ප
ࣨ͋ͨΓ�.��τϯ�Ҏ্ͷྲྀೖྔ（13िؒͰຬ
ਫʹͳΔ߹�.3τϯҎ্ͷஷཹ૧༰ྔ）Ͱ
3*ഉਫઃඋ͔ΒެڞԼਫͷ์ྲྀ࣌ͷೱݶ
Λ୲อͰ͖Δ͜ͱ͕֬ೝͰ͖·ͨ͠ɻ·ͨױ
ऀҰਓ͋ͨΓͷ༩ྔ1.1(BRͷΞϒϨʔγϣϯ
ઃͰɺഉਫͷࠞೖׂ߹Λ�.�ɺࢪΛ行͏ྍ࣏
আࢪઃͰͷ*�131ͷัଊׂ߹Λ�.3ͱ͠ɺԚట
ͷݮਰؒظΛ 3 ϲ݄ͱͨ͠߹2��চ（11�τϯ�
）Ҏ্ͷنͰ͋Εɺ3*ઐ༻ͷഉਫઃඋ
͕ͳͯ͘ҩྍ͔ؔػΒެڞԼਫͷ์ྲྀ࣌ͷ
ฏۉೱͰೱݶΛ୲อͰ͖Δ͜ͱ͕֬ೝͰ
͖·ͨ͠ɻҰํɺ-V�1��ʮϧςνϜΦΩι
υτϨΦνυ（-V�1��）ࣹӷΛ༻͍Δ֩ҩֶ
ϚχϡΞϧʯͰɺʮιϚτε༺ͷదਖ਼ྍ࣏
λνϯड༰ମཅੑͷআෆຢԕִసҠΛ
༗͢ΔຊਓͷফԽɺᢄຢഏਆܦൻ
जᙾऀױ（ � ྫ）ʹຊࡎ�.�(BRΛ୯ճ༩͠
ͨͱ͖ɺ༩ޙؒ࣌��·Ͱʹ༩ͨ͠์ࣹͷ
�3.��͕தʹഉᔔ͞Εͨɻʯͱ͋Γ·͕͢ɺױ
ऀҰਓ͋ͨΓͷ༩ྔ�.�(BRͰຖि 1 ճͷ࣏
ྍ͕行ΘΕɺഉਫͷࠞೖׂ߹Λ�.�ͱͨ͠
߹ɺ5�ؒͷ์ஔ͕֬ؒظอͰ͖Δͱ1 ͭͷ์
ࣹઢྍ࣏පࣨ͋ͨΓ�.��τϯ�Ҏ্ͷྲྀೖྔ

（32िؒͰຬਫʹͳΔ߹ �τϯҎ্ͷஷཹ
૧༰ྔ）Ͱɺ3*ഉਫઃඋ͔ΒެڞԼਫͷ์
·Λ୲อͰ͖Δ͜ͱ͕֬ೝͰ͖ݶͷೱ࣌ྲྀ

ͨ͠ɻ·ͨɺ2�চ（11τϯ�）Ҏ্ͷنͰ͋
Ε3*ઐ༻ͷഉਫઃඋ͕ͳͯ͘ҩྍ͔ؔػ
ΒެڞԼਫͷ์ྲྀ࣌ͷฏۉೱͰೱݶ
Λ୲อͰ͖Δ͜ͱ͕֬ೝͰ͖·ͨ͠ɻ
ɹݮਰ͕֬ؒظอͰ͖Δͱ֩ҩֶࢪྍ࣏ઃ͔
Βͷ์ڥग़ྔ͕ݮͰ͖ΔҰํɺҰఆͷප
চ͕͋ΔࢪઃͰɺ์ࣹੑഉਫઃඋΛઃ͚
ͳͯ͘ҩྍؔػશମͷԼਫͷ์ྲྀਫྔΛ
ೱʹ࣌Βͷഉਫ͔ؔػΔ͜ͱͰɺҩྍྀ͢ߟ
ݶΛ୲อͰ͖Δ͜ͱ͕Ͱ͖Δ͜ͱʹͳΓ·
ͨ͠ɻଞํɺԼਫॲཧͷࢹͰͷݕ౼ٻ
ΊΒΕ·͢ɻ͜ͷΑ͏ʹࢪઃಛੑʹԠͨ͡์
ࣹઢཧΛ行͏͜ͱͰݱ行੍نΛຬͤͨ͞
ӡ༻͕ՄͰ͋Δͱ͑ߟΒΕ·ͨ͠ɻ์ࣹઢ
ޢͷ࠷దԽࣾձతͳঢ়گؔ͢Δ͜ͱ
͔ΒؔؒऀͰͷௐٻΊΒΕ·͢ɻ͜ͷ
ΘΕ·͢Ͱ͠ΐ͏͔ʁࢥΛօ༷Ͳ͏ํ͑ߟ
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eOEosDoQJD SeUSoHSBEe DIoMBOHJoQBODSeBUoHSBQIZ.
"EWBODes JO &43 "QQMJDBUJoOs. 2�22� 3�� 55.

� Ұޱࢁ （ ాߒਓ .ᚸࡉ -V�1��Λ༻͍Δಛผાஔප
ࣨͰͷऀױͷഉᔔʹؔ͢Δ์ࣹઢ҆શධՁ. ୈ 3 ճ
ຊ์ࣹઢ҆શཧֶձɾຊอ݈ཧֶձ߹ಉେձ.
2�21. Q.112.

� Ұޱࢁ （ ాߒਓ .ᚸࡉ ֩ҩֶࢪྍ࣏ઃͰͷެڞԼਫ
ͷഉਫͷ์ྲྀ࣌ͷ์ࣹੑೱධՁ๏. ྩ 3 ์ࣹઢ
҆શऔѻ෦ձ࣍େձ. 2�21. Q.5�.

N10๏ਓɾ์ࣹઢ҆શϑΥʔϥϜཧࣄɻҩྍ์ࣹઢΛ
த৺ͱ͢ΔެऺӴੜͷࢹ͔Βͷ์ࣹઢ҆શʹؔ
͢Δࣄैʹڀݚɻྗࢠݪ発ిॴނࣄରԠʹैࣄɻް
ੜ࿑ಇল ༀࣄɾ৯Ӵੜ৹ٞձྟ࣌ҕһ（ްੜ࿑ಇল
ༀࣄɾ৯Ӵੜ৹ٞձ ৯ӴੜՊձ ์ࣹੑ࣭ର
ؔʹ෦ձҕһ）ɻްੜ࿑ಇলҩྍ์ࣹઢͷదਖ਼ཧࡦ
͢Δݕ౼ձߏһɻిࢠεϐϯڞ໐๏Λ༻͍ͨઢྔܭ
ଌͷڀݚ行͓ͬͯΓɺ͜Ε·Ͱʹड͚ͨ
ઢྔ͕ߴΊͷํͷݙߩΛٻΊ͍ͯ·͢

（ZBNBHVDIJ.J.BB!OJQI.Ho.KQ）ɻ
IUUQs���ZoVUV.Ce�B:6S-oO8SoD
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ɹࠒฐࣾΨϥεόοδαʔϏεΛ͝ར༻͍ͩ͘͞·ͯ͠ʹ͋Γ͕ͱ͏͍͟͝·͢ɻ
ɹΨϥεϦϯάΛ͓͍ͷ͓٬༷͓औΓѻ্͍ͷҙʹ͖ͭ·ͯ͠͝Ҋ͍͖ͤͯͨͩ͞·͢ɻ
ɹΨϥεϦϯάɺࣗવͳணײʹ͢ΔͨΊɺॊΒ͔͍ϙϦΤνϨϯ࣭ࡐΛ༻͍͓ͯΓ·͢ɻ
Ψϥεૉ͕ࢠ෧ೖ͞Ε͍ͯΔ෦ɺૉࢠΛอ͢ޢΔͨΊϑλΛ͓ͯ͠Γ·͕͢ɺࣸਅͷΑ͏
ΘΈɺϑλ͕ු͕࣭ͨࡐΓ͢ΔͱϙϦΤνϨϯͨ͛ۂʹ෦Λ֎ଆʹҾͬுͬͨΓɺଆྠࢦʹ
͍͖ͯͯ֎Ε͘͢ͳΓɺϥϕϧ͕Εͯ͠·͏͜ͱ͕͋Γ·͢ɻ
ɹϑλ͕֎Εͯ͠·͏ͱ෧ೖ͍ͯ͠ΔΨϥεૉࢠͷฆࣦʹͭͳ͕Γɺଌఆ͕Ͱ͖ͳ͘ͳͬͯ͠
·͍·͢ɻ

ɻ͢·͍͍ͨ͠ئͷ΄Ͳ͓ྗڠΓ͠ͳ͍Α͏ͨ͛͝ۂʹ෦Λ֎ଆʹҾͬுͬͨΓɺଆྠࢦ
（ઢྔܭଌٕज़՝）

෦ྠࢦ

ϥϕϧ

ϑλ

（Ψϥεૉࢠ෧ೖ෦）

ご協力お願いします！

【悪い例】

引っ張ったり、曲げたりしないようお願いします

ガラスリングのお取り扱い上のご注意
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編 集 後 記

サービス部門からのお知らせ

˔ಡऀͷօ͞·໌͚·͓ͯ͠ΊͰͱ͏͍͟͝·͢ɻࡢͲ
ͷΑ͏ͳͩͬͨͰ͠ΐ͏͔ɻྑ͍ͩͬͨํ͍·ͻͱͭ
ͩͬͨํɺ৺ػҰస৽ͨͳͪ࣋ؾͰྑ͍ʹͳΓ·͢Α͏
ίϩφΠϧε͕૽͕Εग़͔ͯ͠Βܕ೦ਃ্͛͠·͢ɻ৽ف
3 ͕ܦա͠Α͏ͱ͍ͯ͠·͢ɻຊࢽฤूձٞΛϦϞʔτ
Ͱ࣮͢ࢪΔͳͲͯ͠ίϩφରࡦΛ͓ͯ͡ߨΓ·͕͢ɺޙࠓ
Λ͢͢Ίͯ·͍Γ·͢ɻۀ࡞Λ؇Ίͣʹ҆શୈҰͰฤूؾ

˔ͯ͞ɺຊ࠷ॳͷ͝ߘدͱͯ͠ʮ͙͙ΔϓϩδΣΫτʯͷ׆
ಈʹ͍ͭͯڥলେਉڥอ݈෦ɹ์ࣹઢ݈߁ཧ୲
ࣨࣄࢀͷখ૯Ұ༷ΑΓ͝հ͍͖ͨͩ·ͨ͠ɻ͋
ΔҙຯͰౡ෮ڵͷ͛ʹͳͬͯ͠·͍ͬͯΔʮޡղʯ͕
ͳͥ発ੜ͢Δͷ͔ɺ༷ʑͳௐࠪͳͲ͔Βਖ਼֬ͳใͷ発৴ɾ
ड৴ͷ͋Γํʹֶ͍ͭͯͿػձ͕͜ͷϓϩδΣΫτ͔Βఏ
Ε͍ͯ·͢ɻ͞ڙ

˔ େࡕେֶڞత์ࣹઢڭҭϓϩάϥϜɹ௨শɿʮ$3&1&ʯ
ͷౡͰͷݚमʹऔࡐ൝͕ಉ行͍͖ͤͯͨͩ͞·ͨ͠ɻେ
Ճࢀେֶւ֎͔Βͷཹֶੜͨ͠ܞେֶͷΈͳΒͣఏࡕ
͠ɺ1��໊Λ͑ΔنͰͷݚमͰɺऔࡐ൝ֶੜ͔Βύϫʔ
ΛಘΒΕͨΑ͏Ͱ͢ɻݱͰͷ࣮शͷ΄ֶ͔ੜಉ࢜ͷ౼

ձɺ·ͨҬͱͷަྲྀͳͲΓͩ͘͞Μͷݚम༰Ͱɺֶੜ
ʹͱͬͯऔࡐ൝ʹͱͬͯେมັྗతͳݚमͱ͡ײ·ͨ͠ɻ

˔େਓؾ࿈ࡌதͷ౦େපӃͷதܙҰઌੜͷίϥϜͰ͕͢ɺ
·ʯͱͯ͠ΨϯϚφΠϑͷղઆɺྍ࣏ճʮఆҐ์ࣹઢࠓ
ͨҩֶ෦ཧ࢜ʹ͍ͭͯ͝հ͍͖ͨͩ·ͨ͠ɻຖʑ৽
ͳςʔϚͰͲͷͰΘ͔Γ͘͢આ໌ͯͩͬͯ͘͠͞
͍ΔίϥϜͰ͢ɻ

˔ʮҩྍ๏ࢪ行نଇͷվਖ਼ݱʹͲͷΑ͏ͳΠϯύΫτΛ༩
͍͑ͯ·͔͢ʁ2 ޙͷϑΥϩʔΞοϓʯͱͯ͠N10๏ਓ
์ࣹઢ҆શϑΥʔϥϜΑΓޱࢁҰઌੜʹ͖͍ͩͨ͝ߘد·
ͨ͠ɻҎલຊ͞ࡌܝͯʹࢽΕͨಉςʔϚ͔Β 2 ͕ؒܦա
͠ɺҩྍݱͷ࣮ଶͲ͏มԽ͍ͯ͠Δͷ͔ɺͱ͍͏ͱ͜Ζ
ʹϑΥʔΧε͞Ε༷ʑͳ͔͚͕͛ͳ͞Ε͍ͯ·͢ɻҩྍݱ
ͱ͍ͬͯ୲͢Δ෦ஔͳͲͰݱͷཧํ๏Ϧ
εΫมΘ͖ͬͯ·͢ɻͦͷଟ༷ͳ໘Ͱ͍͖ͯىΔҩྍݱ
ͷ՝ʹ͍ͭͯஸೡʹཧ͍͖ͨͩ·ͨ͠ɻಡऀͷօ༷ͷ
தʹҩྍݱͰ͓ۈΊͷํଟ͍͘Βͬ͠ΌΔͱ͍ࢥ·͢ɻ
େมߟࢀʹͳͬͨͷͰͳ͍Ͱ͠ΐ͏͔ɻ

˔ Β͋ͨΊͯಡऀͷօ ·͞ɺຊྑ͍ʹͳΓ·͢Α͏ ʂʹ（).N）
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－禁無断転載－　定価400円（本体364円）　　

変更されていないガラスバッジが届いた！こんなときは…
　平素より弊社のガラスバッジサービスをご利用くださいまして誠にありがとうございます。
お客様より、次のようなお問い合わせをいただくことがございます。
・�中止の依頼をしたのに、ガラスバッジが届いた
　・�名義変更をしたはずなのに、以前の使用者のままになっている
　・�追加したガラスバッジが届かない
　このような事象は、ご依頼の連絡をいただいたタイミングが、弊社の設定しているメンテ
ナンス締め切り日以降となった場合に起こります。その際には、次のようにご対応ください。
・中止依頼したガラスバッジ ⇒ ご使用にならずに、他のガラスバッジと一緒にご返却ください。

報告書は出力されません。
　・名義変更されていないガラスバッジ ⇒ そのまま新しい方がご使用ください。
　・追加したガラスバッジ ⇒ 別便にて発送いたしますので、しばらくお待ちください。
　なお、メンテナンスの締め切り日は、ご使用開始日の約１か月前です。
　ご使用者の追加・変更に関するお問い合わせは、測定センターへご連絡ください。

測定センター 　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　���
TEL：0120-506-997　　FAX：0120-995-204
　＊お手続きが簡単なガラスバッジWebサービスもご利用ください。
弊社ホームページからお申込みいただけます。		https://www.c-technol.co.jp/
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